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Abstract (en)
The sliding shutters, especially for windows in a building, have at least one shutter unit (2) with rollers (5) to slide on a guide at the building along
the window. A guide rail (3) is between the shutter and the fixed guide (4), with a sliding movement in the direction of the shutter movement, and
with dimensions in the shutter sliding direction at maximum equal to the shutter width in this direction. When the shutter is closed, the guide rail is
deployed fully across the window opening and, when the shutter is open, it is partially at the shutter and partially within the window opening.

Abstract (de)
Schiebeladen für eine Öffnung eines Gebäudes, insbesondere Schiebefensterladen mit wenigstens einem Ladenteil (2) zum Abdecken der
Öffnung und einer Führung, die am Gebäude angebracht ist und in der das Ladenteil (2) gegenüber der Öffnung verschiebbar gehalten ist.
Ein schienenartiges Führungsstück (3) ist zwischen der Führung (4) und dem Ladenteil (2) und demgegenüber in Richtung der Verschiebung
des Ladenteils (2) verschiebbar angeordnet und hat Abmessungen in Richtung der Verschiebung des Ladenteils (2), die höchstens gleich der
Ladenteilbreite in dieser Richtung sind. Es sind Einrichtungen vorgesehen, die dafür sogen, dass das Führungsteil (3) bei geschlossener Öffnung
so angeordnet ist, dass es vollständig im Öffnungsbereich liegt, während es bei geöffneter Öffnung, d. h. seitlich weggeschobenem Ladenteil (2)
teilweise im Ladenteilbereich und teilweise im Öffnungsbereich liegt. <IMAGE>
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